# Das Lebenswerk im Blick

Die Berger Gruppe mit Firmenzentrale in Memmingen feiert 65-jähriges Bestehen

Seit der Gründung 1955 hat sich die Berger Gruppe zum internationalen Hersteller von Präzisionsteilen entwickelt und beschäftigt weltweit über 2.400 Mitarbeiter in 11 Werken. Für das Gründerpaar Berger ist das eine ganz persönliche Erfolgsgeschichte.

Die Menschen im Allgäu sind bekannt dafür, "Neigschmeckten" erstmal mit Vorsicht zu begegnen und deren Status als "Neubürger" zur Sicherheit über Jahrzehnte hinweg aufrechtzuerhalten. Rundum akzeptiert sind inzwischen Edith und Alois Berger, die 1955 in Kaufbeuren-Neugablonz die Firma Berger gründeten und schon zwei Jahre später in größere Produktionsräume nach Ottobeuren zogen. "Mit Stolz erfüllt uns, dass wir nach 50 Jahren in Ottobeuren vom 'Huara-Flüchtling' zu Ehrenbürgern aufgestiegen sind und den Bayerischen Verdienstorden vom Ministerpräsidenten verliehen bekamen", erzählt Alois Berger. 65 Jahre nach der Gründung stehen die Zeichen des Unternehmens auf Wachstum im In- und Ausland und die Bergers blicken dankbar auf ihren Erfolg zurück. Sechs der sieben Kinder sind seit Jahrzehnten ebenfalls in verantwortungsvollen Positionen des Unternehmens tätig und auch die dritte Generation zeigt Interesse am Lebenswerk der Großeltern. Mittlerweile haben sich Edith und Alois Berger noch einen weiteren Lebenstraum erfüllt: das Hotel Edita in Scheidegg.



Erfüllten sich mit dem Hotel Edita in Scheidegg einen Lebenstraum: Alois und Edith Berger.

#### Meilensteine der Firmengeschichte

Das Unternehmen entwickelte sich seit der Gründung stetig weiter und bereits 1979 konnte die erste Produktionsstätte im Ausland mit einem Werk in Kanada eröffnet werden. Werke in Polen, den USA und China folgen. Dabei investiert das Unternehmen laufend in neue und innovative Technologien sowie den Maschinenpark. Schon 1976 erfolgt der Einstieg in die Schleiftechnik durch Gründung der Berger Feintechnik GmbH in Ummendorf, rund zehn Jahre später startet das Werk Memmingen mit Gründung der A. Berger GmbH & Co. KG im Bereich der Hightech-Zerspanung. Alois Berger erinnert sich: "Wir waren in großen Firmen bald als Mit-Problemlöser bei technischen Problemen bekannt und wurden schon bei der Entwicklung neuer Produkte zu Gesprächen eingeladen." Zahlreiche Kundenauszeichnungen belegen das Vertrauen, das die Unternehmen

"Der Erfolg des Hauses Berger ist auf der Mitarbeit der Menschen aufgebaut. Für die enge und ehrliche Zusammenarbeit möchte ich mich bei allen bedanken."

> Alois Berger, Firmengründer

im Lauf der Jahrzehnte in die Berger Gruppe gewonnen haben. In den vergangenen Jahren würdigten beispielsweise Continental/Schaeffler, Bosch und General Motors USA das Unternehmen als Premium Supplier sowie mit dem Global Supplier Award. Cummis Fuel Systems USA verlieh 2019 den Quality Excellence Award. Zuletzt verlieh Ernst & Young Berger die begehrte Auszeichnung "Entrepreneur of the Year".

#### Qualität und Umweltschutz im Mittelpunkt

Wie wichtig Qualität ist, hat man bei Berger schon lange erkannt und bereits 1993 mit der ISO 9002 (Vorläufer der ISO 9001) an den Standorten in Ottobeuren, Memmingen und Ummendorf begonnen. Als Partner für komplexe Produkte der Kunden aus unterschiedlichsten Branchen belegt Berger die Einhaltung von Qualitätsstandards über regelmäßige Zertifizierungen. Seit fast 20 Jahren hat das Unternehmen die Zertifizierung nach der strengen Automotive-Norm IATF 16949 und erfüllt damit die hohen Anforderungen als Zulieferer der Automobilindustrie. Auch eine Luftfahrtzertifizierung ist im Aufbau. Umweltschutz ist für Berger von zentraler Bedeutung: Das Unternehmen verfügt über Umwelt- und Energie-

rufen, daneben gibt es Ausbildungsplätze im kaufmännischen Bereich oder in der IT. Für den Ausbildungsbeginn im kommenden Jahr sind noch Plätze frei – Informationen dazu finden sich auf der Webseite des Unternehmens.

### Soziales Engagement wird großgeschrieben

Nachdem das Unternehmerpaar Berger aus eigener Erfahrung weiß, wie wichtig Unterstützung ist, möchten sie mit sozialem Engagement andere Menschen









managementzertifikate und ist aktiv im Bereich der  $CO_2$ -neutralen Fabrik.

## Ausbildung hat einen hohen Stellenwert

Die ersten Ausbildungsplätze bei Berger entstanden bereits 1959 – bis heute spielt die Bildung und Förderung junger Menschen eine zentrale Rolle. So konnten in den 65 Jahren seit der Firmengründung bereits über 1.000 Auszubildende ihre Karriere bei Berger beginnen. Jedem erfolgreichen Absolventen wird eine feste Stelle in der Gruppe angeboten. In diesem Jahr beginnen 42 neue Auszubildende ihre Ausbildung in den deutschen Berger Werken. Ausgebildet wird vor allem in gewerblich-technischen Be-

fördern. 2013 gründeten sie die "Edith und Alois Berger Stiftung", die jungen Menschen im Unterallgäu und in Uganda Zukunftsperspektiven geben möchte. Daneben fließen Zuwendungen an Vereine, Schulen, Kindergärten oder kirchliche Einrichtungen.

Meike Winter

# Berger Holding GmbH & Co. KG

In der Neuen Welt 14 87700 Memmingen Telefon (08331) 930 01 berger-holding@aberger.de www.aberger.de DER: BERGER HOLDING GMBH & CO.

Memmingen | Allgäuer Wirtschaftsmagazin Allgäuer Wirtschaftsmagazin | Memmingen 35